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С Новым 2025 годом!

«Казанский инновационный 
университет имени Виталия 
Гайнулловича Тимирясова  – 
выдающийся во  всех отноше-
ниях вуз, который составляет 
славу и  гордость Татарстана 
и  России. То, что в  этом уни-
кальном учебном заведении 
преподаватели, руководст-
во и  студенты  настолько глу-
боко погружены в  тематику 
БРИКС,  – это мощнейший 
вклад в  дело продвижения 
идей и  подходов объедине-
ния»,  – отметил заместитель 
министра иностранных дел 
Российской Федерации Сергей 
Алексеевич Рябков. 19 декабря 
он стал гостем университета.

Под знаком БРИКС

Два декабрьских дня прош-
ли в Казани под знаком БРИКС. 
Здесь проходил финальный 
этап международной и межре-
гиональной социально-куль-
турной и деловой програм-
мы «Народы БРИКС выбирают 
жизнь», и площадкой проведе-
ния мероприятий стал Казан-
ский инновационный универ-
ситет.

В первый день работы фо-
рума, 18 декабря, состоялись 
переговоры меж ду индий-
скими и российскими ком-
паниями в формате В2В, а 

так же встреча за круглым 
столом, где участники обсу-
дили возможности, пробле-
мы и перс пективы торгово-
промышленных отношений 
стран БРИКС. 

На следующий день в уни-
верситете проходил фести-
валь «День молодежи БРИКС 
в КИУ», который объединил 
представителей стран БРИКС, 
в том числе и обучающихся в 
казанских вузах, Правительст-
ва России и Татарстана, Обще-
ственной палаты РТ, Торгово-
промышленной палаты РТ.

С караваем и чак-чаком ра-
душно встречали гостей наши 
студенты и руководители уни-
верситета. 

На третьем этаже корпуса на 
Зайцева, 15 была развернута 
выставка картин студентов и 
преподавателей кафедры ди-
зайна. С большим интересом 
заместитель министра ино-
странных дел Сергей Алек-
сеевич Рябков и президент 
Региональной общественной 
организации «БРИКС. Мир Тра-
диций» Людмила Леонидовна 
Секачева осмотрели экспози-

цию. «Это картины музейного 
уровня!» – с восхищением за-
метил Сергей Алексеевич.

Поскольку событие проходи-
ло в преддверии Нового года, 
гостей встречала елка, укра-
шенная открытками с поже-
ланиями – любви, добра, бла-
гополучия, радости. Каждый 
из гостей взял себе на память 
такую праздничную открытку.

Далее гостей пригласили на 
открытие аудитории БРИКС. 
Это уникальная аудитория, в 
стране таких нет. Примеча-
тельно, что ее оформлением 
вместе со своими преподава-
телями занимались студенты-
дизайнеры. На одной из стен 
аудитории, – портреты извест-
ных деятелей, которых называ-
ют великими учителями БРИКС. 
Это оставившие миру свои за-
поведи Лев Толстой (Россия), 
Конфуций (Китай), Махатма 
Ганди (Индия), барон-мирот-
ворец де Рио Бранко (Брази-
лия), Нельсон Мандела (ЮАР). 
На стендах показаны этапы 
развития БРИКС, и, конечно, в 
аудитории выставлены флаги 
стран, входящих в объедине-
ние, и можно увидеть моно-
графию «БРИКС: Российский 
взгляд», в числе ее авторов – 
ученые нашего университета. 
В этой аудитории можно будет 

проводить и официальные ме-
роприятия, и занятия для сту-
дентов.

Здесь же, в аудитории, пре-
зидент Региональной общест-
венной организации «БРИКС. 
Мир Традиций» Людмила Лео-
нидовна Секачева и ректор 
Казанского инновационного 
университета Асия Витальев-
на Тимирясова подписали со-
глашение о сотрудничестве 
в программе «Народы БРИКС 
выбирают жизнь», миссия ко-
торой – реализуя совместные 
научные, культурно-образо-
вательные, бизнес-проекты, 
способствовать объединению 
народов стран БРИКС.

Тем временем подошло вре-
мя начала торжественной ча-
сти фестиваля. Открылась она 
исполнением гимна БРИКС, его 
спели участники университет-
ской вокальной студии Viva. 

Актовый зал был забит до 
отказа. Здесь собрались пред-
ставители самых разных на-
циональностей. И было мно-
го приветствий, добрых слов, 
пожеланий, поздравлений с 
30-летием вуза… С почтением 
вспоминали основателя наше-
го университета Виталия Гай-
нулловича Тимирясова.
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Среди выступавших – пред-
седатель Общественной па-
латы РТ Зиля Рахимьяновна 
Валеева, Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Респуб-
лики Индия в Российской 
Федерации Батхулу Венка-
тешвар Винай Кумар, заме-
ститель руководителя Рос-
сотрудничества Дмитрий 
Валериевич Поликанов, сена-
тор, заместитель председате-
ля Комитета Совета Федера-
ции по науке, образованию и 
культуре Людмила Николаев-
на Скаковская, председатель 
Казанского общества Рерихов 

Под знаком БРИКС
Наиля Гатаевна Абдульманова 
и многие другие. 

Украшением фестиваля ста-
ли концертные номера, подго-
товленные студентами вузов 
Казани.

Как известно, следующий 
саммит БРИКС пройдет в 2025 
году в Бразилии. Предстоя-
щий этап программы «Наро-
ды БРИКС выбирают жизнь» 
презентовала эксперт МГИМО 
МИД России Мария Игоревна 
Савченкова.

«Мы должны помнить, что 
выбор всегда за нами. Давай-
те выбирать добро». Эти слова 
Сергея Алексеевича Рябкова – 
как девиз нашей жизни.

Получили и знания, и опыт
Студенты Казанского инновационного университета получили уникальный шанс 
погрузиться в работу ключевых федеральных государственных структур в Москве. 
Под руководством заведующего кафедрой маркетинг-менеджмента Сергея Юрьеви-
ча Рычкова и ассистента кафедры Ирины Петровны Левадо они посетили Государст-
венную Думу Российской Федерации, Совет Федерации Федерального собрания РФ, 
Министерство науки и высшего образования РФ и Полномочное представительство 
Республики Татарстан в Российской Федерации.

поездка в Москву

Одним из важных моментов 
программы стало посещение 
Государственной Думы, где 
студенты ознакомились с дея-
тельностью думских фракций 
и узнали, как депутаты работа-
ют над утверждением законов, 
влияющих на все сферы жизни.

Большое впечатление на 
студентов произвела встреча 
в Министерстве науки и выс-
шего образования России. Им 
посчастливилось пообщать-
ся с заместителем министра 
Айратом Ринатовичем Гати-
ятовым. Участники обсудили 
актуальные вопросы разви-
тия образовательной систе-
мы, современных тенденций в 
сфере высшего образования и 
возможности для карьерного 

роста молодых специалистов. 
Кроме того, они получили от 
заместителя министра реко-
мендации по созданию про-
фессиональной траектории.

Значимым событием для сту-
дентов оказалось посещение 
гостевого балкона Совета Фе-
дерации во время пленарного 
заседания. В течение 40 минут 
ребята следили за выступле-
нием руководителей Респуб-
лики Карелия в рамках пар-
ламентского часа, а также за 
обсуждением бюджетного во-
проса.   Председатель Совета 
Федерации Валентина Иванов-
на Матвиенко от имени сенато-
ров поприветствовала ребят и 
пожелала им отличной учебы.

По словам участников ста-
жировки, полученные знания 
и практический опыт стали не 
только источником вдохнове-
ния, но и мощным инструмен-
том для дальнейшего профес-
сионального роста. Такой опыт 
ярко демонстрирует важность 
интеграции образования с 
реаль ными условиями рабо-
ты. Надеемся, что это  помо-
жет нашим студентам приме-
нить тео ретические навыки на 
прак тике и построить успеш-
ную карьеру.

Яна ЕГОРОВА,  
студентка 2-го курса 

факультета менеджмента и 
инженерного бизнеса,  

Ирина ЛЕВАДО,  
ассистент кафедры маркетинг-

менеджмента (Казань)

Робот и человек:  
партнеры или конкуренты?

актуальное

Профессор КИУ стал 
соавтором авторитетной 
монографии издательства 
Кембриджского университета 
о взаимодействии  
человека и робота.

Главный научный сотруд-
ник НИИ цифровых техноло-
гий и права, профессор ка-
федры уголовного права и 
процесса КИУ Ильдар Руста-
мович Бегишев вошел в кол-
лектив авторов монографии 
The Cambridge Handbook of 
the Law, Policy, and Regulation 
for Human–Robot Interaction 
(«Кембриджский справочник 
по законодательству, поли-
тике и регулированию взаи-
модействия человека и робо-
та»), среди которых ведущие 
мировые ученые в сфере эти-
ческого и правового регули-
рования робототехники 

Монография состоит из че-
тырех частей и включает 46 
глав. В авторской, 35-й главе 
(«Пределы уголовно-право-
вого регулирования робото-
техники с точки зрения за-
конодательства Российской 
Фе дерации»)  профессор 
Бегишев анализирует рос-
сийское законодательство 
и текущее состояние меж-
отраслевого взаимодействия 
различных правовых систем, 
применяемых для регули-
рования роботов. Для этого 
обсуждаются взаимодопол-
няемые и последовательные 
усилия ученых-юристов с це-
лью объединить правовые 
процессы, происходящие в 
рамках гражданского, адми-
нистративного и уголовного 
права, в единую всеобъемлю-
щую систему регулирования 
роботов. Как показано в этой 
главе, связь между граждан-
ско-правовыми принципами 
возмещения ущерба, стра-
хования ответственности и 
учетом положений уголов-
ного права имеет важное 
значение для создания эф-
фективной системы регули-
рования роботизированных 
устройств, а также для раз-

работки норм регулирования 
роботов. Утверждается, что 
в настоящее время в граж-
данском праве отсутствуют 
общепринятые механизмы 
привлечения разработчи-
ков программного обеспе-
чения для роботов к ответ-
ственности за причиненный 
ущерб, что является серьез-
ным упущением, учитывая 
растущую автономию ро-
ботизированных устройств. 
Далее показано, что важно 
признать управляемых и 
полууправляемых роботов 
источниками повышенной 
опасности для людей и что 
ответственность за ущерб, 
причиняемый такими робо-
тами, должна быть возложена 
на их владельцев. Автор де-
лает вывод, что основными 
критериями, отличающими 
гражданско-правовые пра-
вонарушения от уголовно-
правовых преступлений при 
рассмотрении вреда, причи-
няемого физическим лицам в 
результате взаимодействия с 
роботами, являются степень 
общественной опасности и 
размер ущерба, причиняе-
мого роботизированными 
технологиями.

Эта публикация стала важ-
ным событием в научной 
жизни нашего университета. 
Такие исследования способ-
ствуют росту популярности 
российской правовой науки 
на международной арене и 
укреплению международ-
ного имиджа страны как од-
ного из лидеров в этой об-
ласти. Они также усиливают 
позиции Казанского иннова-
ционного университета как 
ведущего научного центра в 
России и подчеркивают его 
исследовательское лидерст-
во в сфере права и цифровых 
технологий.

Увлеченные наукой
В завершение Года научно-технологического развития, 
объявленного Раисом РТ, в университете прошло со-
бытие, объединившее увлеченных наукой студентов, 
магистрантов, аспирантов и даже школьников, – тра-
диционные Казанские научные чтения имени Виталия 
Гайнулловича Тимирясова.

Казанские научные чтения

Эта международная научно-
практическая конференция 
молодых ученых проходит в 
14-й раз. С каждым годом рас-
тет их число и ширится геогра-
фия регионов, представители 
которых принимают участие 
в конференции, что еще раз 
доказывает: мероприятие во-
стребовано в университетской 
среде. «Наш университет куль-
тивирует науку, дает возмож-
ность каждому студенту испы-
тать себя в ней», – подчеркнул 
модератор Казанских научных 
чтений – первый проректор 
Игорь Измаилович Бикеев

Конференция проходила в 
течение четырех дней, с 11 по 
14 декабря.

Собравшихся на пленар-
ном заседании, завершившем 
успешную работу 33 секций, 
тепло приветствовали ректор 
университета Асия Витальевна 
Тимирясова, министр по делам 
молодежи Республики Татар-
стан Ринат Наильевич Сады-
ков, председатель Исполкома 
Регионального молодежного 
общественного движения мо-
лодых ученых и специалистов 
Республики Татарстан Юлия Ру-
стэмовна Кареева.

Доклады на пленарном за-
седании были интересны и по-
казали, что начинающие уче-
ные действительно работают 
над востребованными темами. 
Живой интерес вызвали такие 
темы, как долговые инструмен-
ты для бизнеса в современных 
условиях (студент 3-го курса 
Пензенского филиала Финан-
сового университета при Пра-
вительстве РФ Владислав Аксе-
нов), креативность как элемент 
мягких навыков студентов (ба-
калавр факультета психологии 
и педагогики КИУ Маркел Саги-
ров, который заодно пригласил 
присутствующих в зале сделать 
нейрогимнастику), медиасреда 
как инструмент раскрытия твор-
ческого потенциала студентов 
вуза (аспирант КИУ Максим Шу-
бин) и многие другие.

Но не только интересными 
докладами и теплыми при-
ветствиями запомнилось пле-
нарное заседание. В этот день 
также прошло торжественное 
награждение сотрудников и 
преподавателей университета 
в честь 30-летия вуза. 

Р. Садыков
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Волонтерство – это про доброту

Наш университет всегда отличала суперспособность – в момент, когда кому-то  
нужна помощь, мы готовы оказаться рядом. Не раз это доказывали наши волонтеры. 

славная дата

В год 30-летия вуза значимую 
дату отметила и волонтерская 
организация «От чистого сер-
дца»: ей исполнилось 15 лет! По 
этому поводу 4 декабря в акто-
вом зале состоялось торжест-
венное мероприятие.

7 300 благотворительных 
акций провели за эти 15 лет 
студенты-волонтеры, помощь 
от них получили 24 864 чело-
века. Сегодня в сплоченной 
команде, куратором которой 
является руководитель отдела 
по социальной работе и проек-
там департамента по работе с 
молодежью Анна Михайловна 
Сафиуллина, – 752 волонтера. 
Они ведут работу по различ-
ным направлениям: событий-
ное волонтерство, социальное, 
спортивное, экологическое… 

Как заметила ректор Асия 
Витальевна Тимирясова, даже 
в названии организации зало-
жен глубокий смысл, потому 
что невозможно творить доб-
рые дела и помогать людям не 
от чистого сердца: 

– В первую очередь чело-
век должен быть социально 
ответственным. И в этом зале 
собрались именно такие ребя-
та, вы там, где нужна помощь. 
В период пандемии волонте-
ры помогали тем, у кого не 
было возможности выходить 
из дома, – пожилым, маломо-
бильным гражданам. С нача-
лом СВО наши ребята сразу 
же подключились к деятель-
ности штаба «Помощь рядом» 
(«Ярдам янэшэ) и движения 
«Народный фронт». Событий-
ные волонтеры – от их работы 
на мероприятиях (в том числе 
всероссийского, международ-
ного масштаба) формируется 
общее мнение о любом собы-
тии. Вы делаете бесценную 
работу, вы бесценны. Спасибо 
вам. А для себя я решила: когда 
я стану повзрослей, обязатель-

но присоединюсь к волонтер-
скому движению в качестве во-
лонтера серебряного возраста.

На празднование дня рож-
дения пришло много гостей 
– коллег, которые за время 
совместной работы стали на-
стоящими друзьями универси-
тета. Им слово.
Айрат 
Ильдусович 
Мубаракшин, 
директор 

Информационно-
ресурсного центра 
добровольчества Республики 
Татарстан: 
«Если говорить от лица ресурс-
ного центра как объединяющей 
организации добровольческо-
го сообщества, мы чувствуем 
себя максимально уверенно, 
когда с нами Казанский иннова-
ционный университет. Для всех, 
кто здесь трудится, начиная от 
ректора университета, для всех 
студентов помощь человеку – 
не просто слова, это смысл 
жизни. Спасибо, что вы всегда 
рядом».
Изольда 
Павловна 
Жуйкова, 
президент 
Региональной 
общественной 
организации РТ «Под крылом 
семьи», член Общественной 
палаты РТ, руководитель 
конкурса «Нечкэбил»: 
«Вы самые креативные, самые 
инициативные, самые актив-
ные и самые задорные. Когда 
к нам приходят гости самого 
разного статуса, у нас душа 
спокойна, потому что мы ра-
ботаем с волонтерами КИУ – 
знаем, что ребята достойно 
встретят, сделают все четко, 
красиво, доброжелательно, 
всегда с улыбкой. Вам, ребята, 
крупно повезло, что вы учи-

тесь в таком инновационном, 
профессиональном во всех от-
ношениях университете. Сей-
час очень мощно развивается 
направление семейного во-
лонтерства, и у вас это волон-
терство в квадрате. Во-первых, 
стремление помочь у наших 
ребят идет из семьи, а во-вто-
рых, у вас дружная семья КИУ. 
Успехов вам в этом непростом, 
но таком нужном и благород-
ном деле». 
Дамир 
Фанилович 
Нургалеев, 
председатель 
молодежного 
парламента при 
Государственном Совете РТ, 
выпускник КИУ: 
«За 30 лет работы университет 
сохранил три основных факто-
ра работы: гибкость, скорость 
и уникально тонкий подход к 
работе с каждым студентом. 
КИУ – надежный партнер, ко-
торый всегда готов протянуть 
руку помощи. Неоднократ-
но университет становился 
участником наших больших 
социальных акций. Недавно мы 
передали большой объем гу-
манитарной помощи в Курскую 
область – детишкам из дома 
реабилитации «Возрождение». 
Уникальная поддержка бойцов 
СВО, которая началась в 2022 
году, действует и работает по 
сегодняшний день. Мы со сту-
дентами КИУ встретили почти 
тысячу вынужденных пересе-
ленцев с новых территорий – 
Донецка и Луганска, и вы были 
первыми, чье тепло почувство-
вали новые граждане РФ. Ис-
кренняя вам благодарность за 
ваш порыв. Вместе мы реали-
зуем все цели, которые ставим 
перед собой». 
Нияз Баймуратов, волонтер 
республиканс кого движения 

«Ярдэм янэшэ! 
Помощь 
рядом!»: 
«Я такой же сту-
дент-волонтер, 
как и вы, и пони-
маю, каких усилий требует сов-
мещать учебу и волонтерство. 
Хочу выразить огромную бла-
годарность руководству вуза 
и волонтерам. Вы нас очень 
выручаете. Ни одно наше ме-
роприятие без КИУ не обхо-
дится».
Аида 
Владмировна 
Фиобге,  
вице-президент 
Центра защиты 
материнства 
«Умиление»: 
«КИУ формирует определен-
ную к ультуру благотвори-
тельности у нас в Татарстане, 
студенческую благотворитель-
ность. У нас в социальном доме 
«Колыбель» детки ежегодно 
получают подарки к Новому 
году. И в этом большое участие 
принимает КИУ». 
Алексей 
Евгеньевич 
Шуваров, 
начальник лагеря 
«Добрый»: 
«Волонтерство – это в се г-
да про добро. Как сказал Гете, 
добро – это та золотая цепь, 
которая связывает наше об-
щество. Мы рады видеть сту-
дентов КИУ на базе нашего 
лагеря в качестве волонтеров, 
вожатых, педагогов-организа-
торов». 
Зульфия  
Нурмухаметовна  
Сафина,  
председатель  
Татарстанского региональ-
ного отделения «Российский 
Красный Крест»: 

«Добровольческие скрепы – 
это как якорные смыслы нашей 
страны, они сегодня в основе 
того, что мы говорим «сильная 
Россия, сильные люди». Это вы 
друзья, это мы с вами. Мы уме-
ем общаться, выстраивать ком-
муникации, порой без слов на-
учились видеть и чувствовать, 
кому и какая помощь нужна. 
Наши уникальные компетен-
ции делают нас еще больше 
нужными, важными, востребо-
ванными. Успехов в созидании 
добра, оптимизма, внутренней 
гармонии, и все у нас будет хо-
рошо».

В завершение встречи про-
ректор по молодежной поли-
тике Руслан Рафатович Загитов 
сказал, что «От чистого сердца» 
– это команда людей, которые 
вдохновлены и хотят изменить 
мир к лучшему, и у них это с 
каждым шагом получается: «С 
чего начинается доброе дело? 
Казалось бы, с веления души. 
Но на самом деле – с ответст-
венности, с готовности взять 
ответственность за себя, за тех 
людей, кто обратился, порой 
за чужую боль, за чужую тра-
гедию, там, где нужно помочь, 
там, где нужно оказать содей-
ствие, иногда просто быть ря-
дом. Я хочу вас поблагодарить 
за то, что вы вдохновляете на 
добрые дела».

В этот день вместе с теплыми 
поздравлениями и пожелани-
ями ребятам вручили награды 
и подарки в честь дня рожде-
ния волонтерской организации 
КИУ.

PS. Волонтерская органи-
зация «От чистого сердца» 
признана в республике. У нее 
много достижений и наград. И 
вот очередной успех: она ста-
ла победителем республикан-
ской премии «Добрый Татар-
стан 2024»! 
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С гордостью 
и оптимизмом
30 лет – это значимая дата. 6 декабря 
Альметьевский филиал Казанского 
иннова ционного университета имени 
Виталия Гайнулловича Тимирясова 
торжественно отметил юбилей вуза. 

юбилейные торжества

Праздничное мероприятие 
собрало под одной крышей 
тех, кто стоял у истоков филиа-
ла, и тех, кто сегодня пишет его 
историю: руководство, препо-
давателей, студентов, партне-
ров университета. 

Праздник прошел тепло и 
торжественно. Звучали по-
здравления, наполненные гор-
достью за пройденный путь и 
оптимизмом относительно 
будущего. Особое значение 
имела приветственная речь 
ректора КИУ Асии Витальевны 
Тимирясовой, чьи слова пода-
рили вдохновение всем при-
сутствующим. 

Юбилейное мероприятие 
стало ярким и запоминающим-
ся шоу благодаря высокому 
уровню организации и творче-
скому потенциалу коллектива 
и студентов филиала. Это было 
истинное торжество креатив-
ности, единения, оставившее у 
всех гостей неизгладимое впе-
чатление. 

За тридцать лет Альметьев-
ский филиал КИУ стал неотъ-

емлемой частью города, важ-
нейшим центром образования. 
Будучи единственным вузом в 
Альметьевске, он предлагает 
уникальные образовательные 
программы, включая препо-
давание в начальных классах, 
финансы, право и судебное 
администрирование, а также 
дизайн. Филиал продолжает 
вдохновлять студентов и парт-
неров своими достижениями 
и неустанным стремлением к 
развитию. Участие и тепло каж-
дого гостя создали атмосферу 
подлинной радости и торже-
ства. 

30 лет – это лишь начало дол-
гого пути. За плечами – годы 
успешной работы, а впереди 
– новые горизонты, амбициоз-
ные проекты и новые достиже-
ния. Мы благодарим всех гос-
тей, разделивших с нами этот 
замечательный юбилей!  

Карина ГУСМАНОВА,  
специалист по связям 

с общественностью 
(Альметьевск)

Вузу – стабильности 
и процветания! 
Эстафету юбилейных торжеств вуза красиво 
и ярко завершил Чистопольский филиал.

Праздничный вечер собрал в 
концертном зале культурного 
центра «Чистай» сотрудников и 
ветеранов КИУ, студентов и их 
родителей, выпускников, про-
славляющих наш вуз, партне-
ров, руководителей предпри-
ятий города. К собравшимся 
с теплыми словами и пожела-
ниями обратилась ректор КИУ 
Асия Витальевна Тимирясова:

– С одной стороны, 30 лет для 
вуза – небольшой срок, если 
сравнивать с историей и разви-
тием российского образования. 
Но для университета, который 
начал свою деятельность в не-
простые 90-е годы, во времена 
кризиса системы образования, 
– это большое достижение, – 
сказала Асия Витальевна. 

С юбилеем Казанский инно-
вационный университет по-
здравили выпускники, руко-
водители органов местного 
самоуправления, правоохра-
нительных органов. Казанский 
инновационный университет 
имени В. Г. Тимирясова – един-
ственный гуманитарный вуз 
на территории Чистополь-
ского района, имеющий все 
уровни образования, являю-
щийся базовой образователь-

ной площадкой по подготовке 
кад ров в сфере юриспруден-
ции, менеджмента, экономи-
ки, педагогики, туризма. От 
имени Главы Чистопольского 
района Дмитрия Алексеевича 
Иванова и от себя лично КИУ 
с юбилеем поздравил наш вы-
пускник, первый заместитель 
Главы Конс тантин Валентино-
вич Иванов: 

– Поздравляю всех с юбиле-
ем нашего родного универси-
тета! Огромное спасибо всему 
педагогическому составу за 
ваш неоценимый труд. Уважа-
емые педагоги, я желаю вам 
здоровья и благополучия. Сту-
дентам желаю успехов и дости-
жения поставленных целей. А 
родному вузу – стабильности 
и процветания! 

В этот праздничный вечер 
были отмечены наградами ве-
тераны, преподаватели и со-
трудники Чистопольского фи-
лиала.

А яркие, запоминающиеся 
выступления студентов стали 
творческим подарком всем со-
бравшимся на юбилей!

Анастасия НОВИКОВА, 
секретарь-референт 

директора (Чистополь)
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Ее присутствие дарит 
ощущение тепла и уюта 

– Когда твой день рождения? 
– В середине декабря. 
– Значит, 15-го? 
– А почему ты так решила? Ведь в декабре 31 день, 
и середина приходится на 16-е.

В этом диалоге, который со-
стоялся тридцать лет назад, 
вся суть Галины Геннадьевны 
Семеновой-Полях: пытливость 
ума, стремление докопаться 
до истины, умение во все при-
внести элементы креативности, 
критичности. 

С Галиной мы знакомы трид-
цать пять лет, и наши пути шли 
то по одной линии, то по парал-
лельным: учеба в Казанском 
педагогическом училище № 1, 
в Казанском государственном 
университете (наша группа 
была первым выпуском отделе-
ния психологии), защита канди-
датской диссертации, служение 
Казанскому инновационному 
университету, переподготовка 
по клинической психологии в 
Казанском государственном 
медицинском университете…

Галину всегда отличало же-
лание проникнуть вглубь ве-
щей, будь то методика препо-
давания в начальных классах 
или теоретические основы 
математики. Свою выпускную 
квалификационную работу в 
педучилище она выполнила на 
уровне диссертационного ис-
следования! 

Галина Геннадьевна всегда 
стремилась к практической 
деятельности: уже на старших 
курсах работала психологом с 

детьми с нарушениями опор-
но-двигательного аппарата. 
А по окончании, несмотря на 
кажущуюся хрупкость, смело 
приступила к психологической 
реабилитации людей с нарко-
тической зависимостью. 

И все-таки детская мечта 
быть педагогом одержала по-
беду в выборе профессиональ-
ной траектории, и в 2004 году 
Галина пришла в наш вуз. 

Вот уже двадцать лет Галина 
Геннадьевна преподает одну из 
самых сложных психологиче-
ских дисциплин – акмеологию, 
а в ведении психологии семьи 
ей нет равных! И это неслучай-
но: Галина – самоотверженная 
жена, любящая мама дочери и 
сына! Именно в семье Галя по-
зволяет себе быть просто Жен-
щиной! Женщиной, которая 
творит! На стенах уютного дома 
развешаны созданные Галиной 
картины; на приусадебном 
участке разбит цветник, а на 
входе в теплое время года бла-
гоухает дивной красоты роза-
рий! Гостей, для которых всег-
да открыты двери, Галя всегда 
встречает радушно, вкусно, 
душевно. Ну а самым близким 
может посчастливиться услы-
шать стихи, идущие из самого 
сердца Галины! 

Галину Геннадьевну отли-
чает желание помочь, умение 
оказать поддержку не только в 
личных вопросах, но и в инте-
ресах вуза, республики, страны. 
В 2020 году она вошла в состав 
руководства регионального от-
деления МОО «Лига преподава-
телей высшей школы» в статусе 
директора и транслирует пере-
довые научные идеи РТ на рос-
сийском уровне. 

Галина умеет дружить, и это 
качество отмечает каждый пре-
подаватель факультета психо-
логии и педагогики: 

«Ты умница, сокровище для 
тех, кто рядом» – Н.В., « Вы из 
тех редких людей, с кем хочет-
ся быть рядом, с кем легко и 
приятно общаться, чье присут-
ствие дарит ощущение тепла и 
уюта» – А.К., «Большая умница, 
очень порядочный и добрый 
человек, прекрасный педагог, 
пример стойкости и жизнелю-
бия, позитива и понимания! Че-
ловек с большой буквы» – Т.М.

И в день юбилея мы желаем 
тебе, наш близкий друг, чтобы 
сбывалось все задуманное, ра-
довали близкие, ценили колле-
ги, баловала судьба, и пусть всё 
и всегда складывалось наилуч-
шим образом! Поздравляем!

Маргарита  
ФИЛАТОВА-САФРОНОВА  

(Казань)

Добрый и искренний человек 
В ноябре поздравления с юбилеем принимала преподаватель 
кафедры туризма Галина Викторовна Соловьева. 

Коллектив кафедры туризма 
(Казань):

– Это не просто педагог, а на-
стоящий вдохновитель для всех 
нас. Она как маяк для своих 
студентов, туристов, светится 
теплом и добротой. Ее искрен-
ность, улыбка создают атмос-
феру доверия и вдохновения, в 
которой каждый из нас чувству-
ет себя комфортно и уверенно. 
Галина Викторовна умеет нахо-
дить подход к каждому студенту, 
а ее занятия всегда наполнены 
живым интересом и увлечением.

Профессионализм Галины Вик-
торовны в сфере туризма не вы-
зывает сомнений. Она обладает 
глубокими знаниями и опытом, с 
которыми щедро делится. Благо-
даря ее богатому практическому 
опыту каждое занятие превра-
щается в яркое и незабываемое 
путешествие, где теория орга-
нично сочетается с реальными 
кейсами и примерами из жизни. 
Ее улыбка олицетворяет добро и 
открытость.

Мы гордимся тем, что можем 
работать с таким замечательным 
человеком, как она. Желаем Гали-
не Викторовне здоровья, неисся-
каемой энергии, счастья и новых 
профессиональных достижений! 
Мария УВАРОВА, доцент 
кафедры управления 
(Набережные Челны):

– Знаю Галину Викторовну с 
2002 года, я была ее преподава-
телем в Волжско-Камском фили-
але Российской международной 
академии туризма. Галина Викто-
ровна всегда стремилась познать 
новое и поставила перед собой 
цель – стать профессионалом в 
туристской индустрии. И стала 
ею! Пригласив Галину Викторовну 

работать преподавателем в Набе-
режночелнинском филиале, наша 
кафедра приобрела настоящего 
профессионала. Она проводи-
ла занятия для студентов в тур-
фирме, в которой работала, и на 
прак тике показывала им, каким 
должен быть специалист турист-
ской индустрии.

Она профессионал своего 
дела, объездила много стран и 
туристских дестинаций нашей 
страны, ей можно смело дове-
рять свой отдых, она подберет 
именно то, что нужно туристу, 
интуитивно чувствует туриста и 
его желания. А еще Галина Вик-
торовна очень любит студентов, 
а это значит, что любит свою ра-
боту! Она передает свои знания 
и опыт нашим студентам и дела-
ет их профессионалами. Галина 
Викторовна всегда отзывчива на 
призыв о помощи в реализации 
каких-нибудь образовательных 
проектов. Работая с ней в одной 
команде, ты понимаешь, что лю-
бую задачу она обязательно ре-
шит и будет отличный результат. 
И несмотря на то, что Галина Вик-
торовна переехала в Казань и 
работает сейчас в головном вузе, 
я все так же знаю, что могу к ней 
обратиться и она обязательно 
даст совет и поможет в решении 
той или иной задачи. Надежный и отзывчивый

Этот год юбилейный и для Сергея Григорьевича 
Леонтьева – рабочего по обслуживанию и текущему 
ремонту зданий и оборудования: ему исполнилось 60!  
И 18 лет из них он трудится в нашем университете.

Заведующий хозяйствен-
ной частью Ильнур Наилевич 
Фардиев отзывается о Сергее 
Григорьевиче как о надежном, 
трудолюбивом работнике и от-
зывчивом, очень добродушном 
человеке. Сергей Григорьевич 
со всеми в хороших отношени-
ях, он интересный собеседник. 
А работает он всегда на со-
весть. Ответственным отноше-
нием к делу, своей обязатель-
ностью Сергей Григорьевич 

завоевал большое уважение в 
университете.

Он и сам доволен своей ра-
ботой в нашем вузе. «Я когда 
пришел сюда, – признается 
Сергей Григорьевич, – как буд-
то в большую семью попал. И 
люди у нас хорошие, доброже-
лательные, и условия для рабо-
ты отличные». И это ощущение 
семьи, говорит юбиляр, до сих 
пор не покидает его. 

Юбилей сравнивают с рубе-
жом. За спиной у человека оста-
ются годы, но мы желаем Сергею 
Григорьевичу думать не о прош-
лом, а о будущем, в котором 
пусть будет все только самое хо-
рошее. Спасибо Вам за вашу ра-
боту – нелегкую, хлопотную, но 
всем нам очень нужную. Счастья 
и здоровья, Сергей Григорьевич! 

Дизайн среды: эстетические проблемы 
В ноябре на кафедре эстетики философского факультета Московского го-
сударственного университета состоялась Всероссийская научная конфе-
ренция «Эстетические проблемы дизайна среды», посвященная 270-летию 
вуза. Наш университет на этой конференции представлял доцент кафедры 
дизайна, кандидат педагогических наук Радик Фаридович Мухутдинов.

на конференции

Он выступил с научным докла-
дом «Дизайн социокультурного 
пространства городской среды 
методом художественного оформ-
ления: философский аспект». 

Как рассказал Радик Фари-
дович, в конференции прини-
мали участие ученые из раз-
ных вузов страны, например, 
Санкт-Петербургского и Орен-
бургского государственных уни-
верситетов, Московского архитек-
турного института, Московского 
государственного академическо-

го художественного института им. 
В.И. Сурикова, Уральского феде-
рального университета и многих 
других. 

Труды участников конферен-
ции представляют собой широкую 
сферу исследований в области ди-
зайна среды. Докладчики затраги-
вали очень актуальные вопросы 
эстетической коммуникации об-
щества со средой, эстетический 
опыт и уровни этого опыта от 
приятного утилитарно-полезного 
к эстетически прекрасному и да-

лее к исторически-возвышенному. 
Также рассматривались объекты 
нематериальной культурной сре-
ды, такие как музыка, искусство, 
наука, движение этих объектов 
нематериальной культуры во вре-
мени, их последующая трансфор-
мация и сохранение в качестве 
культурного наследия. 

После завершения мероприя-
тия многие ученые выразили по-
желание принять участие в кон-
ференциях, организуемых КИУ.

Заместитель директора НИИ педагогических 
инноваций и инклюзивного образования кан-
дидат педагогических наук, доцент Илона Ген-
надьевна Морозова стала победителем конкурса 
на предоставление грантов молодым кандида-
там наук (постдокторантам), организованного 
Академией наук Республики Татарстан. 

успех

Она представила на конкурс 
проект «Педагогическая концеп-
ция развития инклюзивного про-
фессионального образования в 
условиях национально-куль-
турного многообразия (на при-
мере Республики Татарстан)». 
Актуальность ее исследования 
связана с тем, что  инклюзивное 
образование   в широком кон-
тексте направлено на форми-
рование межкультурного диа-
лога, развитие взаимоуважения 
к разным народам, – это основа 
мирного сосуществования. В ос-
нове такого образования лежит 
учет этнокультурной специфики 
каждого субъекта образования. 
Сегодня культурно разнообраз-
ная среда в колледжах и вузах 
России представлена не только 
студентами, приехавшими из го-
сударств ближнего и дальнего 
зарубежья. Современная геопо-
литическая ситуация предопре-
делила необходимость включе-
ния в образовательный процесс, 
помимо иностранных студентов, 
также студентов-мигрантов (вы-
нужденных и добровольных), 
участников СВО. Построение 

инк люзивного образовательного 
процесса для данной категории 
обучающихся требует создания 
реадаптирующей социальной 
среды – поддерживающей и то-
лерантной.  

Итогом реализации проекта, 
помимо предзащиты докторской 
диссертации, станет подготовка 
трех учебных изданий: учебного 
пособия «Адаптация студентов 
из семей мигрантов, беженцев 
и переселенцев из зон воору-
женных конфликтов в условиях 
национально-культурного мно-
гообразия Республики Татар-
стан», практикума «Технология 
формирования критического 
мышления у студентов вуза как 
средство преодоления ксенофо-
бии в поликультурной среде», 
учебно-методического пособия 
«Формирование гражданской 
идентичности и воспитание па-
триотизма у студентов вуза в 
условиях социокультурной инк-
люзии». Своей победой. говорит 
Илона Геннадьевна, она обязана 
своему научному руководителю 
профессору Дание Загриевне Ах-
метовой.

Грант от Академии наук



Вести униВерситета    

№ 11  20246
Военный – особая профессия
Трое воинов – участников специальной военной операции стали гостями 
университета: на факультете психологии и педагогики они встретились 
со студентами. 

патриотическое

Гостей представил профес-
сор, доктор исторических наук 
Басир Гаптельбариевич Кады-
ров. Это сержанты Альберт Ик-
санов, Мержан Казиев, млад-
ший сержант Леонид Бахлуев. 
В свое время ребята были при-
званы на срочную службу, а 
потом заключили контракт 
с Министерством обороны. 
Сегодня они – курсанты Ка-
занского высшего танкового 
командного училища. Они рас-
сказали о себе, а потом отвеча-
ли на вопросы студентов. 

К началу специальной воен-
ной операции у Леонида Ба-
хлуева уже был боевой опыт, 
он воевал в Сирии. Мержан 
Казиев участвовал в боях на 
Киевском, Мариупольском 
направлениях, в Запорожье. 
Получил тяжелое ранение. 
После длительного лечения 
и реабилитации был инструк-
тором у мобилизованного и 
добровольческого составов. 
Альберт Иксанов на СВО слу-
жил начальником радиотехни-
ческой станции, вместе со сво-
им экипажем выполнял задачи 
по обнаружению беспилотных 
летательных аппаратов и про-
тиводействию им с помощью 
современных средств воору-
жения. «Наша армия известна 
во всем мире своим современ-
ным вооружением в области 
радиоэлектронной борьбы, 
и это дает нам определенные 

преимущества на поле боя», – 
подчеркнул сержант Иксанов.
– Что больше всего 
запомнилось за время СВО?

Альберт: «В день, когда нача-
лась СВО, мы заехали на терри-
торию Луганской республики, 
и местные жители встречали 
нас с российскими флагами. 
Мы ехали и понимали, что нас 
здесь ждут, ждут нашей помо-
щи, и это поднимало боевой 
дух личного состава».

Мержан: «Сплоченность. На 
войне это очень важно».

Леонид: «Там особенно по-
нимаешь цену фронтового 
братства, знаешь, что тебе по-
могут в любую минуту, любую 
секунду».
– С какими самыми 
большими трудностями 
вы столкнулись?

Альберт:  «Очень тяжело 
видеть детей на войне, знать, 
как они страдают. Конечно, 
они привыкшие, столько лет 
живут под обстрелами, но это 
страшно». 

Леонид: «Это действитель-
но очень тяжело. Я и в Сирии 
такое видел, маленькие дети 
– измученные, искалеченные, 
голодные – прибегали к нам и 
просили еды. Мы свои сухие 
пайки и воду отдавали им». 

Мержан: «Мне трудно было 
прийти в себя после контузии, 
а когда после госпиталя вос-
станавливался в реабилитаци-

онном центре, одолевали бес-
покойные сны, тяжелые мысли.
– Есть ли у вас кумиры?

Альберт: «Кумиров нет, есть 
те, на кого стоит равняться, к 
примеру, уроженец Казани, вы-
пускник Казанского танкового 
училища генерал-полковник 
Лапин Александр Павлович. Я 
когда находился в Лисичанске, 
он был рядом с нами, солдата-
ми, это очень поднимало бое-
вой дух. Я еще до СВО изучал 
его биографию, по его примеру 
и решил стать офицером».

Леонид: «У меня был коман-
дир батальона, настоящий ба-
тяня-комбат, как в песне. Вот 
он рядом с нами находился, 
и это очень поддерживало, 
поднимало дух личного соста-
ва. Погиб, к сожалению. Также 
командир бригады полковник 
Шишов Денис Николаевич, 
он получил звание Героя РФ. 
Я помню день, когда поступил 
сигнал, что на нашу позицию 
идет пять вражеских танков, 
и он принял решение идти в 
бой. Даже будучи раненым, он 
поддерживал наш боевой дух, 
и люди преодолевали страх».

На вопрос, какие чувства 
вы испытывали, когда шли в 
наступление или отражали 
противника, Альберт Иксанов 
ответил, что не бывает людей, 
которые не испытывают страх. 
Перед началом боя страшно, 
но нужно себя настраивать на 
выполнение задачи.

Вопрос Мержану: где вы 
получили ранение?

– В Мариуполе. Наша рота 
занималась зачисткой домов. 
В одном из помещений подо-
рвался на растяжке. Был ранен 
в правое бедро и в пятку. Бед-
ро зажило, а на пятку я делал 
недавно еще одну операцию. 
Сейчас потихонечку восста-
навливаюсь.
– У вас есть талисманы?

Мержан: «Во время случай-
ной встречи на одном из пере-
валов мой друг, тоже военный, 
отдал мне свой значок «Воин-
спортсмен» со словами «Возь-
ми, он оберегает». И по сей 
день этот значок у меня»

Леонид: «Перед отправкой в 
командировку дочка положи-
ла мне в карман игрушку – ма-
ленькую акулу, и когда было тя-
жело, я ее доставал и клал под 
бронежилет ближе к сердцу. 
Эта игрушка и сейчас в броне-
жилете лежит. Дочке 5 лет, и из 
этих пяти лет 2,5 года меня не 
было дома. 

 Альберт: «А у меня есть мо-
литва, которую мне перед тем, 
как уезжали на СВО, подарила 
женщина. Я сам не православ-
ный, но она сказала:, что не-
важно какой ты религии – Бог 
один и пускай Он тебя обере-
гает, и я храню эту молитву, это 
мой оберег».

С большой благодарностью 
ребята говорили о тех, кто по-
могает фронту, поддерживает 
семьи участников СВО, при-
сылает письма бойцам. «Ваши 
письма нас очень греют, – при-
знается Леонид Бахлуев, – от 
них на душе тепло становится, 
видно, что люди переживают 
за нас».

В завершение встречи пер-
вый проректор профессор 
Игорь Измаилович Бикеев по-
благодарил гостей:

– Мы гордимся вами, потому 
что вы защищаете страну, обес-
печиваете будущее нашей ци-
вилизации. Военный – особая 
профессия, и она требует осо-
бого уважения.

Наиля МАЗИТОВА

Умные, красивые, талантливые…
мистер и мисс КИУ

Всё по правилам 
конкурса красоты. 
12 пар юношей и 
девушек – участников 
конкурса «Мистер 
и Мисс КИУ – 2024» 
– выглядели как на 
подбор: красивые, 
яркие, стильные!

Напомним, что сначала про-
ходили отборочные этапы в 
колледже, головном вузе, всех 
филиалах, и только лучшие из 
лучших были выбраны для фи-
нального выступления. Подго-
товка к конкурсу – дело непро-
стое, отнимает много времени, 
физических и моральных сил.

Финал проходил 10 декабря 
на сцене театра кукол «Экият» 
и как всегда был интересным 
и зрелищным. Конечно, участ-
ники волновались: легко ли 
презентовать себя в огромном 
зале и при многочисленной 
публике… Им приходилось не 
только демонстрировать по-
диумную походку, но и прой-
ти сложные испытания. Здесь 
и каверзные вопросы, и твор-
ческий конкурс, и проверка 
на эрудицию. Впрочем, высту-
пили все очень достойно, да и 
поддержка у каждого была что 
надо! Кричалками, плакатами, 

аплодисментами друзья, одно-
курсники подбадривали своих.

О ц е н и в а л о  у ч а с т н и к о в 
жюри, в состав которого во-
шли ректор Асия Витальев-
на Тимирясова, проректор по 
экономике и стратегическому 
развитию Лилия Владимиров-
на Воронцова, проректор по 

молодежной политике Руслан 
Рафатович Загитов, президент 
Лиги студентов Республики 
Татарстан Шамиль Наилевич 
Якупов, руководитель агент-
ства моделей «МТ моделс» 
Ирина Сергеевна Николаева, 
ведущий актер казанского ка-
мерного театра «Сдвиг», руко-

водитель театральной студии 
«Ъ» Ленар Рамилевич Гильмут-
динов, руководитель салона 
Cosmeroom, член совета Ас-
самблеи народов Татарстана 
Гюнель Ализадеевна Набиева.

Финал длился часа четыре, 
и, наконец, мы узнали имена 
мистера и мисс КИУ 2024 года. 

Звания «Мисс КИУ» удосто-
ена Самира Яруллина (фа-
культет лингвистики и меж-
культурных коммуникаций, 
Нижнекамск). Мистер КИУ стал 
Динар Зарипов (факультет 
прикладной экономики и фи-
нансовых технологий, Казань).

Титул «Мистер КИУ Казань» 
получил   Дмитрий Широбо-
ков (факультет менеджмента и 
инженерного бизнеса), «Мисс 
КИУ Казань» – Ралина Салимо-
ва (факультет психологии и пе-
дагогики).

Первый вице-мистер и пер-
вая вице-мисс – Амирхамза 
Ахмадов (колледж, Казань)  и 
Александра Мартынова (фа-
культет гостеприимства и ди-
зайна, Казань). Второй вице-
мистер и вторая вице-мисс 
– Эмиль Минхаеров (факультет 
менеджмента и инженерного 
бизнеса, Казань)  и Эрнандез 
Перез Жарик Йисет (факультет 
лингвистики и межкультурных 
коммуникаций, Казань).

Приз зрительских симпатий 
выиграли  Эльвина Имамиева 
и Арсен Сукиасян из Набереж-
ных Челнов.

Без награды не остался ни 
один участник конкурса, все 
они были удостоены званий в 
различных номинациях.
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Дни карьеры с HAIER
Центр развития карьеры Набережночелнинского филиа-
ла КИУ совместно с кадровым партнером – Корпораци-
ей HAIER (ООО «Хайер Индастри Рус») запустил новый 
формат профориентационной работы со школьниками в 
рамках проекта «Школа – колледж/вуз – предприятие» – 
Дни карьеры для школьников с предприятиями города.

профориентационное 

профессиональных программ 
повышения квалификации пе-
дагогических работников об-
разования Республики Татар-
стан (модуль «Организация 
профориентационной работы 
в школе, профориентационный 
минимум»). 

Таким образом, мероприятия 
проекта «Школа – колледж/вуз 
– предприятие» на сегодня объ-
единяют в себе три формата: 
профориентационные встре-
чи в школах для учащихся 9-х 
и 11-х классов от НЧФ КИУ и ра-
ботодателей (презентации на-
правлений и специальностей 
Набережночелнинского фи-
лиала, планирование карьеры 
на предприятиях – кадровых 
партнерах НЧФ КИУ для школь-
ников 9-х и 11-х классов, мас-
тер-классы и профопробы от 
работодателей для учащихся 
8–11-х классов). В реализации 

данного формата взаимодей-
ствия со школами принимают 
участие наши активные кадро-
вые партнеры – Группа компа-
ний «Бринэкс», розничная сеть 
«Колеса Даром» и ООО «Хайер 
Индастри Рус» (Корпорация 
«Haier»).

Дни карьеры для школьни-
ков с предприятиями города 
Набережные Челны в НЧФ КИУ 
(знакомство с особенностями 
деятельности кадровых парт-
неров НЧФ КИУ; увлекательные 
познавательные мероприятия).

Профориентационная гра-
мотнос ть д ля родите лей 
школьников (семинары для 
родителей учащихся 9-х и 11-х 
классов на родительских со-
браниях «Как помочь подрост-
ку выбрать профессию»).

Учитывая ситуацию на рынке 
труда в Набережных Челнах – 
кадровый голод, потребность 

предприятий в кадрах (в том 
числе новых профессий), не-
обходимо системное взаимо-
действие в вопросах профес-
сионального самоопределения 
школьников трех акторов. Это 
сами школы, организации 
среднего профессионально-
го и высшего образования и 
предприятия. Первые и третьи 
напрямую не взаимодействуют 
между собой в силу разнород-
ности выполняемых ими за-
дач. В этой связи Набережно-
челнинский филиал КИУ видит 
социальную миссию в разви-
тии взаимодействия в форма-
те ранней профориентации 
школьников через дальнейшее 
их обучение в нашем филиале 
и последующее трудоустрой-
ство на предприятиях города.

Светлана АРСЛАНОВА, 
руководитель центра развития 

карьеры (Набережные Челны)

Для всех 9-х классов шко-
лы № 56 в течение ноября в 
филиа ле прошли Дни карьеры 
для школьников с Корпораци-
ей Haier. Команда нашего со-
циального партнера органи-
зовала познавательный квиз, 
который включал вопросы о 
культурных традициях Татарс-
тана и Китая. Ребята проверили 
себя на знание государствен-
ных символов России, Китая; 
национальных традиций, блюд 
национальной кухни Татарста-
на и Китая, узнали об особен-
ностях организации производ-
ства на заводах Корпорации 
Haier в Набережных Челнах...

Школьники получили много 
новой информации, заряди-
лись положительными эмо-
циями. Провожая гостей, мы 
уже получали обратную связь 
от ребят: «Нам у вас понрави-
лось», «Было интересно, запом-
ню это предприятие»… Данный 
формат профориентационной 
деятельности будет реализо-
ван и в других школах города.

Также в ноябре мы начали 
взаимодействие с родителями 
9– и 11-классников по сопрово-
ждению их участия в профес-
сиональном самоопределе-
нии школьников. Три встречи 
с родителями уже провели 
директор филиала Ирина Ива-
новна Фролова, исполнитель-
ный директор колледжа Ма-
рия Валентиновна Уварова и 
руководитель центра карьеры 
Светлана Кирилловна Арсла-
нова. Рассказали, как родители 
могут помочь подростку сори-
ентироваться в выборе буду-
щей профессии, ответили на 
вопросы. Формирование про-
фориентационной грамотно-
сти сегодня является одной из 
задач для школ. И здесь важна 
работа не только с учащимися 
и их родителями. Системная 
работа с учителями по сопро-
вождению профессионально-
го самоопределения школьни-
ков с января 2024 года ведется 
филиалом в рамках реализуе-
мых курсов республиканско-
го реестра  дополнительных 

И снова фестиваль!
Уже по тому, насколько творчески, 
креативно проявили себя студенты 
факультета психологии и педагогики, 
участвуя в конкурсе профессионального 
мастерства, можно с уверенностью сказать: 
они станут отличными специалистами.

В цифровом офисе
Сотрудники кафедры финансовой аналитики и по-
веденческой экономики Нижнекамского филиала и 
студенты бакалавриата по направлению «Экономика» 
посетили День открытых дверей Цифрового офиса ком-
пании ПАО «Нижнекамскнефтехим». 

Молодые специалисты ком-
пании СИБУР познакомили 
студентов с цифровыми ин-
струментами, применяемыми 
в ПАО «Нижнекамскнефтехим» 
(ПАО «СИБУР» Холдинг). Осо-

бый интерес вызвали циф-
ровые инструменты ЭКОНС, 
СУУТП (система усовершенст-
вования управления техноло-
гическими процессами), тех-
нологическое моделирование, 

MVA (мультивариантный стати-
стический анализ), индустрия 
4.0. Знакомство наших студен-
тов с современными цифровы-
ми инструментами – хорошая 
мотивация стать высококласс-
ным специалистом в области 
продвинутой аналитики в усло-
виях цифровизации экономи-
ческих процессов.

Гульнара ХАБИБУЛЛИНА, 
специалист по связям 

с общественностью 
(Нижнекамск)

«Я – наставник»

Итоги конкурса были подве-
дены 12 декабря на гала-кон-
церте фестиваля «Я – настав-
ник» в театре кукол «Экият».

Важность этого конкурса, 
который ежегодно проводит 
факультет, очевидна. Как ска-
зала ректор Асия Витальевна 
Тимирясова, он способствует 
выявлению педагогического 
таланта у молодых людей и 
дарит вдохновение для пред-
стоящего профессионального 
пути.

В рамках конкурса студенты 
изготавливали дидактические 
пособия для детей, работали 
над арт-объектами, снимали 
видеоролики, участвовали в 

интеллектуальных состязани-
ях и театральных сценках – и 
все это делалось с невероят-
ной любовью к своей будущей 
профессии. Всего в конкурсе 
под руководством своих ку-
раторов приняли участие 928 
студентов. 

Почетным гостем праздни-
ка стал начальник Управления 
образования Исполнительного 
комитета города Казани Ирек 
Асафович Ризванов. Поздра-
вив присутствующих с юбиле-
ем вуза, он заметил, что 30 лет 
– это замечательный возраст 
и у университета хорошее бу-
дущее, полное успехов и ра-
достей. Он выразил благодар-
ность всему коллективу вуза за 
творческий подход к обучению 
студентов.

В ходе гала-концерта многие 
сотрудники и преподаватели 
получили грамоты и благодар-
ственные письма за большой 
вклад в воспитание молоде-
жи, а также были награждены 
победители конкурса профес-
сионального мастерства по 
самым разным номинациям: 

«Педагогическое образова-
ние. Колледж», «Дошкольное 
образование. Колледж», «Пе-
дагогическое и психолого-пе-
дагогическое образование. 
Бакалавриат», «Психология». 
Студенты – молодцы! У них 
много энергии, смелости, ам-
биций, они талантливы и гото-
вы много работать, чтобы про-
фессионально развиваться. И 
это лучшее признание их пре-
подавателей. 

Ни одна команда не оста-
лась без награды. И не так уж 
важно, кто какие места занял. 
От участия в конкурсе студен-
ты имеют несравнимо больше: 
все лучшее, что получили они 
здесь, совсем скоро воплотят в 
своей работе. И как же повезет 
их воспитанникам, ученикам с 
такими наставниками! Этим 
детям наши студенты будут да-
рить свет знаний, неслучайно 
же известный педагог Шалва 
Амонашвили говорил, что учи-
тель, наставник в переводе с 
санскрита означает «носитель 
света». 

Наиля МАЗИТОВА
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Чудеса под Новый год 
Дарить волшебство и веру в чудо стало доброй 
предновогодней традицией волонтерской 
организации «От чистого сердца». 

добрые дела

Социальные аниматоры 
дарят детям радость
Колледж филиала КИУ в Альметьевске уже   много 
лет   сотрудничает с    благотворительными фондами 
и волонтерскими организациями Альметьевского 
муниципального района и совместно    проводит ме-
роприятия различной направленности, реализуя 
третью миссию любимого университета. 

Выступили 
отлично!

Одним из общественно 
значимых проектов, который 
реализуется уже на протя-
жении многих лет, является 
проект «Социальный анима-
тор», который направлен на 
организацию мероприятий 
для детей, находящихся в 
социально опасном положе-
нии, в том числе детей-ин-
валидов. Эта замечательная 
инициатива будущих педаго-
гов колледжа КИУ дарит де-
тям радость и уверенность в 
завт рашнем дне, а также на-
поминает всем нам о необхо-
димости заботиться о каждом 
ребенке в нашем обществе.

В преддверии Нового года 
волонтеры-аниматоры орга-
низовали мероприятие для 
социальных детей подрост-
кового клуба «Ровесник» и 
детей с ОВЗ центра «Город 
здоровой улыбки». Праздник 
прошел в атмосфере радости, 
тепла и доброты. Маленькие 
гости с восторгом встречали 
Деда Мороза и Снегурочку, 
участвовали в веселых играх 
со сказочными персонажами, 
а затем получили желанные 
подарки, о которых мечтали 
(свои пожелания они зара-
нее оставили на «Елке жела-
ний»). Каждый ребенок ушел 
с праздника с улыбкой и ра-

достным чувством, что мечты 
сбываются.

Проект «Социальный ани-
матор» стал доброй тра-
дицией студентов и пре-
п о д а в а т е л е й  о тд е л е н и я 
пе дагогических дисциплин, 
передающейся из года в год. 
Преподаватели ставят пе-
ред собой цель воспитать 
не только образованных и 
конкурентоспособных, но 
и социально ответственных 
граж дан, прививая студен-
там ценности гуманизма и 
инк люзии. Умелые социаль-
ные аниматоры всегда созда-
ют ситуации успеха для детей, 
что положительно сказывает-
ся на их эмоциональном со-
стоянии. Такие инициативы 
укрепляют дух взаимопомо-
щи и солидарности. Воспиты-
вая в детях желание творить 
добро, мы формируем поко-
ление, способное изменить 
мир к лучшему.

Выражаю огромную бла-
годарность преподавателям 
и студентам за реализацию 
проекта «Социальный ани-
матор» и, конечно, за ту ат-
мосферу любви и заботы, ко-
торую они создают!

Марина ШОРИНА, заведующий 
отделением педагогических 

дисциплин (Альметьевск)

Осуществить мечты детей 
из Лаишевского района – с ог-
раниченными возможностя-
ми здоровья, из многодетных, 
малообеспеченных семей, се-
мей, находящихся в трудной 

жизненной ситуации, а также 
воспитанников казанского со-
циального дома «Колыбель» 
и социального дома «Мамино 
гнездышко» Зеленодольска по-
могают руководители, сотруд-

дружной командой

Команда студентов Нижнекамского филиала КИУ 
приняла участие в республиканском чемпионате по 
скоростной сборке спилс-карт «Мой народ – Моя Россия».

Чемпионат посвящен Дню 
народного единства и согла-
сия, Дню Конституции Респу-
блики РТ. Студентам необхо-
димо было в течение 10 минут 
собрать спил-карты Республи-

ки Татарстан и Российской Фе-
дерации.

Поздравляем Рафаэля Сунга-
това, Амира Сайфутдинова, Ма-
рию Петрову, Адилю Аглуллину, 
Амира Галимова, Эльзу Кучеря-

вую. Ребята справились с по-
ставленными задачами и вы-
ступили отлично! 

Гульнара ХАБИБУЛЛИНА,  
специалист по связям 

с общественностью 
(Нижнекамск)

ники, преподаватели и студен-
ты нашего университета.

В этом году социально-бла-
готворительному проекту ис-
полнилось 8 лет. За все это 
время нам передали 674 пись-
ма, и все написанные в них но-
вогодние желания детей мы 
исполнили благодаря добрым, 
неравнодушным людям, кото-
рые учатся и работают в нашем 
вузе. 

…И снова в канун Нового 
года волшебный кортеж от-
правился в путь. На протяже-
нии трех дней Дед Мороз, Сне-
гурочка и их сказочные друзья 
– их роли исполнили студенты 
Борис Бучков и Дана Сергее-
ва (факультет менеджмента и 
инженерного бизнеса), Дарья 
Мосина, Полина Храмова, Уль-
яна Кошкина, Даниил Богидаев 
(факультет психологии и педа-
гогики) – поздравляли детей 
с наступающим праздником и 
дарили им сладости и игрушки.

Мы благодарим всех, кто по-
дарил детям свое душевное 
тепло.

Анна САФИУЛЛИНА, 
руководитель отдела 

по социальной работе и 
проектам департамента 

по работе с молодежью (Казань)

Таков посыл от художественного 
руководителя Государственного 
камерного хора Республики Татарстан, 
народной артистки РТ Миляуши 
Амировны Таминдаровой.

Этот прославленный коллектив снова побы-
вал у нас в гостях. Невероятно талантливые 
певцы, прекрасные голоса, всеми любимые 
композиции – сколько удовольствия получили 
зрители от их выступления! Драйв и позитив, 
исходящие от певцов и особенно от Миляуши 
Амировны, захватили весь зал. 

Миляуша Амировна сама шикарно вела кон-
церт, предлагала и залу подпевать хору. Эта «по-
ющая» атмосфера настроила всех зрителей на 

певческий лад. И все мы в полный голос пели 
с артистами, ведь большинство песен, прозву-
чавших на этом чудо-концерте, знакомы нам и 
дороги. При исполнении некоторых песен не-
возможно было усидеть на месте, и пространст-
во актового зала превратилось в большую тан-
цевальную площадку. 

Восторг у публики был необыкновенный! 
Аплодисменты в зале не смолкали! Концерт 
длился чуть меньше часа, а впечатлений и хо-
рошего настроения оставил надолго. 

Огромное спасибо нашему ректору Асие Вита-
льевне Тимирясовой, пригласившей в универси-
тет Государственный камерный хор Республики 
Татарстан и сделавшей коллективу такой яркий 
музыкальный подарок к Новому году.

праздничное

Пойте – и станете счастливее! 


